

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

### Comunicado 142

#### **Feminicidios han bajado 37 por ciento en CDMX, afirma titular de SEMUJERES**

- *Las mujeres representan el 52 por ciento de la población de la Ciudad de México*

**23.10.23.** En respuesta a los cuestionamientos de las diputadas integrantes de la Comisión de Igualdad de Género del Congreso de la Ciudad de México, la titular de la Secretaría de las Mujeres, Ingrid Gómez Saracibar, informó que ha disminuido 37 por ciento la incidencia de feminicidios y aumentado en 77 por ciento el número de personas vinculadas a proceso por este delito.

En su turno, la diputada América Alejandra Rangel Lorenzana (PAN) consideró que el actual gobierno capitalino "aún nos queda a deber", toda vez que la violencia de género va aumento y se está lejos de erradicar este problema. Asimismo, preguntó sobre la coordinación que se tiene con otras entidades federativas para garantizar la seguridad y qué protocolos se tienen para dar seguimiento a las mujeres víctimas.

Por su parte, el congresista José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad) felicitó a la funcionaria por la labor desempeñada y refrendó el apoyo de su partido para las causas a favor de las mujeres.

La legisladora María de Lourdes Paz Reyes (PT) agradeció las respuestas de la funcionaria, y aseguro que el tema de mujeres es de gran relevancia para la Ciudad de México, y que con la suma de esfuerzos se lograrán siempre mejores resultados.

La diputada Mónica Fernández César (PRI) reconoció la labor de la titular de SEMUJERES en el impulso para la generación de políticas públicas a favor de este sector; y preguntó si existe un registro y sistematización de las llamadas de auxilio realizadas a través de la aplicación Mi Taxi, como apoyo para investigaciones de violencia contra las mujeres.

En su turno, la legisladora Andrea Evelyne Vicenteño Barrientos (Asociación Parlamentaria Izquierda Liberal) llamó a "echar la mano a las trabajadoras domésticas", para que logren la seguridad social, por ello, solicitó información de su incorporación a esta prestación para que sea una realidad.

La legisladora Gabriela Quiroga Anguiano (PRD) manifestó que para este año Iztapalapa encabeza la lista de mujeres desaparecidas con 49 casos, por ello solicitó conocer las acciones de seguimiento que realiza la dependencia con las familias en el proceso que enfrentan; preguntó qué se hace para combatir la brecha salarial por motivos de género

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

y pidió dar a conocer las estrategias implementadas para atender a las mujeres privadas de la libertad y en situación de calle.

La diputada Daniela Gicela Álvarez Camacho (Asociación Parlamentaria Ciudadana) cuestionó las cifras de feminicidios informadas; requirió las medidas de acompañamiento que se brindan a las mujeres víctimas de agresiones sexuales en dependencias públicas y las acciones realizadas para impulsar una mayor cantidad de juezas en la capital, así como para dar opciones laborales en SEMUJERES a mujeres con discapacidad.

La diputada Nancy Marlene Núñez Reséndiz (MORENA) solicitó conocer cuántos senderos seguros se tienen proyectados para cerrar en 2023 y pidió dar prioridad a los planeados de la UAM hacia el Metro Azcapotzalco y del Cety 4 y Vocacional 8, en avenida Granjas, hacia el Metro Ferrería. Además, requirió conocer cómo puede coadyuvar el Congreso para reforzar la campaña "No es costumbre es violencia".

### **La Secretaría de las Mujeres trabaja en la transversalización de la perspectiva de género, afirma Ingrid Gómez Saracibar**

Durante su comparecencia, Ingrid Gómez Saracibar, puntualizó que la secretaría a su cargo implementa políticas públicas transversales con perspectiva de género, que traigan soluciones y paz, teniendo como centro de atención a la víctima, utilizando tamizajes de riesgo y fortaleciendo la prevención desde el trabajo territorial y de las Lunas.

Reconoció que las condiciones de desigualdad dificultan salir de círculos de violencia, por lo que, los programas de bienestar para las mujeres van de la mano con instituciones que atienden diversos rubros. Agregó que la intervención psicológica se está plasmando en manuales y gracias a la intervención integral se han reducido el riesgo de violencia en un 40 por ciento de los casos.

En el caso de los feminicidios, hizo énfasis en el impulso que se da al uso de un expediente único, en el que se integró información de agencias territoriales, y la elaboración de cédulas de valoración de riesgos. Puntualizó que es nodal el papel de las y los abogados que acompañan el proceso y los actos de protección, que deben contar con perspectiva de género.

Señaló que la incidencia del delito de violación, que en 2019 era del 82 por ciento, se redujo en 2022 a 75.4 por ciento. Señaló que entre 2018 y 2023 la percepción de inseguridad pasó de 79.5 por ciento al 71.9 por ciento. Aseveró que se ha disminuido en un 37 por ciento la incidencia de feminicidio, y se aumentó en 77 por ciento el número de personas vinculadas a proceso.

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

En su intervención final, Gómez Saracibar, aseguró que SEMUJERES está abierta a recibir propuestas para senderos seguros. Refirió acciones en materia de lucha contra el cáncer, prevención de la violencia de género, así como de atención a pueblos indígenas, destacando la publicación de la Cartilla de Derechos Sexuales de adolescentes y jóvenes, traducida al mixteco, al copanatoyac, náhuatl y al mexicano del centro alto y zapoteco. "Hemos llegado aquí para consolidar el avance de la agenda de los derechos de las niñas, jóvenes y mujeres de la ciudad", concluyó.

--oOo--



CONGRESO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO